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A CSN e o Sindicato dos Metalúrgicos do Sul Fluminense 
voltam a se reunir em busca de uma solução sobre o impasse na 
questão do turno na empresa. O encontro foi solicitado pelo sin-
dicato, na mesma correspondência que informou o resultado da 

votação de terça (21). A expectativa do sindicato é que a empresa 
apresente uma nova proposta , evitando a implantação de turnos 
fixos.
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Sindicato e CSN voltam a 
discutir questão do turno

Reunião marcada para a manhã desta segunda-feira pode resultar em nova votação de proposta

Prefeitura 
de VR 

adere a 
campanha 

contra 
feminicídio

 Até o dia 8 de dezembro, a 
prefeitura de Volta Redonda  
vai fazer postagens diárias para 
divulgar dados e incentivar orga-
nizações a fazerem campanhas de 
conscientização e de mobilização 
pelo fim da violência contra a 
mulher.
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Foto: Chico de Assis

Projeto 
‘Negritude 

Damião’ mostra 
cultura afro a 
estudantes de 
Barra Mansa
A Escola Municipal Damião 

Medeiros, no bairro Paraíso de 
Baixo recebeu no último sábado 
as atividades da sétima edição 
do projeto ‘Negritude Damião’. 
Desta vez, a ação trouxe como 
tema as músicas e os ritmos que 
tiveram a influência do povo 
preto no Brasil. A vice-prefeita de 
Barra Mansa, Fátima Lima, parti-
cipou do evento.
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Sistema de sirenes é necessário para 
alertar moradores em caso de riscos 
causados por temporais 

A Defesa Civil municipal de 
Barra Mansa fez testes e vistorias 
no sistema de sirenes da cidade, 
no último domingo. O trabalho 
faz parte de uma ação que envol-
veu várias cidades do estado com 
o objetivo de orientar os mora-
dores sobre como agir em casos 
de chuvas intensas. De acordo 
com o coordenador da Defesa 
Civil do município, João Vitor 
da Silva Ramos, as avaliações são 
uma forma de preparação para os 
períodos emergenciais.
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Foto: Chico de Assis -  PMBM 

Atividade leva conhecimento sobre 
músicas e ritmo de origem afro-brasileira

Sebrae capacita agentes 
de desenvolvimento de 
Volta Redonda e região
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Prefeitura de Itatiaia 
promove conferência de 
Direitos da pessoa com 

defi ciência
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Polícia Militar prende 
suspeito de duplo homicídio
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Prefeitura de Angra dos 
Reis promove simpósio de 

segurança pública
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PRF fl agra motorista 
alcoolizado em Itatiaia
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Acidente na BR-040  deixa 
dois mortos em Três Rios
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Polícia militar encontra 
drogas no quintal de uma 

casa em BP
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Volta Redonda reúne 330 
atletas em festival de 

ginástica
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BRASILEIRÃO

O Botafogo tinha tudo para sair 
líder do Brasileirão (de novo) nesta 
35ª rodada, até os 44 do segundo tem-
po da partida contra o Santos. Mas o 
alvinegro deixou o Peixe empatar. O 
Flamengo, que não tem nada com 
isso, fez 3 a 0 no América-MG, supe-
rou seu rival da General Severiano e 

está em segundo na tabela, atrás apenas 
do Palmeiras, por causa do saldo de 
gols. Faltando nove pontos a serem 
disputados nas três rodadas que faltam, 
quatro pontos separam os seis primei-
ros colocados. Os líderes deixaram o 
Flamengo chegar.
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Bota vacila e Fla 
chega defi nitivamente 

na briga pelo título

Barra Mansa testa sirenes de alerta

HMAR faz o parto número 
3.000 de sua história 
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Volta Redonda 

A Prefeitura de Volta Redonda 
aderiu aos “21 dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência Contra as 
Mulheres”, iniciada na última 
segunda-feira (20) e que seguirá 
até 8 de dezembro. Uma pro-
gramação alusiva foi preparada 
com o objetivo de conscientizar 
a população sobre a necessidade 
de erradicar a violência contra a 
mulher.

Durante o período, serão 
feitas postagens diárias com o 
intuito de divulgar dados e incen-
tivar organizações a fazerem cam-
panhas de conscientização e de 
mobilização pelo fim da violência 
contra a mulher. Também serão 
realizadas lives com a participação 
de pessoas ativistas. Todos os con-
teúdos poderão ser acessados atra-
vés do Instagram do Comdim/VR 
(@comdimvr23).

A campanha também terá 

eventos presenciais. O primeiro 
foi a roda de conversa no campus 
Três Poços do UniFOA (Centro 
Universitário de Volta Redonda), 
na última terça-feira (21), que 
discutiu a política pública de di-
reitos humanos, da diversidade 
de gênero e de igualdade racial 
em Volta Redonda. Ela aconte-
cerá, ainda, em espaços como os 
Cras (Centros de Referência e 
Assistência Social), Degase (De-
partamento Geral de Ações Sócio 
Educativas), Câmara Municipal 
e Biblioteca Municipal Raul de 
Leoni, na Vila Santa Cecília.

A coordenadora do Conselho 
Municipal dos Direitos da Mu-
lher de Volta Redonda (Comdim/
VR), Juliana Sampaio, explica 
que o órgão aderiu à campanha 
motivado pelo compromisso 
ético com a cidadania, em defesa 
da dignidade e do respeito às 
mulheres.

“Acreditamos na união co-
laborativa e na partilha coletiva 
como geradora de força e o pre-
núncio para a liberdade. Seja 
por indignação ou por paixão, 
nos colocamos em movimento 
para a mudança e pela equidade. 
Queremos um novo projeto so-
cietário, e por isso nos colocamos 
em fluxo de trajetória: honrando 
as que vieram antes e atuantes no 
agora pela construção de relações 
equânimes.”

A CAMPANHA
Realizada anualmente em cer-

ca de 150 países, a campanha tem 
como objetivo divulgar dados e 
incentivar organizações a fazerem 
ações de conscientização e de 
mobilização pelo fim da violência 
contra a mulher. No Brasil, con-
siderando a dupla vulnerabilidade 
da mulher negra, ela tem início 
em 20 de novembro, Dia da 

Consciência Negra, e, por isso, é 
chamada de “21 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência contra a 
Mulher”.

A ação mundial – denomi-
nada de “16 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência Contra a 
Mulher” – teve início em 1991 e 
era intitulada “As mariposas” em 
homenagem às irmãs Pátria, Mi-
nerva e Maria Teresa, assassinadas 
em 25 de novembro de 1960 na 
República Dominicana, após se-
rem submetidas às mais diversas 
situações de violência e tortura, 
dentre elas o estupro, pelo regime 
ditatorial de Rafael Trujillo.

A campanha está em sintonia 
com os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) pre-
vistos na Agenda 2030, elaborados 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) e que visam 
estimular ações para o alcance da 
igualdade de gênero e o empo-

deramento de todas as mulheres 
e meninas, além da eliminação 
de todas as formas de violência 
contra as mulheres e meninas nas 
esferas públicas e privadas.

A secretária municipal de 
Políticas para Mulheres e Direi-
tos Humanos, Glória Amorim, 
destaca a importância da campa-
nha, afirmando que é preciso dar 
visibilidade e mobilizar as pessoas 
em torno do tema, que impacta 
a vida de todas as mulheres. A 
assessora técnica Vanilda Couti-
nho, diretora do Ceam (Centro 
Especializado de Atendimento à 
Mulher), falou sobre as principais 
vítimas dessa violência.

“Segundo estudos, as mu-
lheres negras tendem a ser mais 
agredidas e discriminadas. As 
agressões acontecem, não impor-
tando a idade ou orientação sexu-
al. Em Volta Redonda, a mulher 
vítima de violência doméstica en-

contra apoio e acolhida no Ceam, 
sendo atendida por uma equipe 
multidisciplinar”, ressaltou.

A assessora técnica da 
SMDH, Thamires Torres, que 
atua na Divisão de Políticas de 
Promoção da Diversidade de Gê-
nero, acrescenta que a campanha 
vai intensificar as intervenções 
que têm como objetivo principal 
a sensibilização acerca dos direitos 
de todas as mulheres.

FEMINICÍDIOS
O Brasil registro 722 femi-

nicídios no 1º semestre de 2023, 
maior número registrado desde 
2019 em série histórica. O au-
mento de feminicídios no país 
foi puxado pela alta de 16,2% 
(de 235 para 273 casos) dos casos 
no Sudeste, única região do país 
com aumento nos registros  desse 
crime no primeiro semestre deste 
ano.

Volta Redonda adere à campanha ‘21 dias de 
ativismo pelo fi m da violência contra a mulher
Cidade terá diversos eventos ligados ao tema até o início de dezembro com o objetivo de conscientizar a população

Brasília

A população negra é maioria 
nos presídios brasileiros. Isso a 
sociedade e os Poderes Públicos 
já sabem. O que falta trazer à luz 
é como essa realidade foi produ-
zida e persiste. Uma das prin-
cipais referências nesse tema 
na atualidade, a professora e 
doutora em estudos de gênero, 
mulheres e feminismos, Carla 
Akotirene, aponta o caminho 
para algumas respostas a partir 
de estudos inovadores, filosofia 
africana e reverência aos Orixás.

Assistente social de forma-
ção e prática profissional, ela 
é autora dos livros “O que é 
Interseccionalidade”, da coleção 
“Feminismos Plurais” e “Ó pa í, 
prezada: racismo e sexismo ins-
titucionais tomando bonde nas 
penitenciárias femininas”. Em 
2016, criou o programa Opará 
Saberes para estimular e apoiar 
o ingresso e permanência de 
pessoas negras na universidade.

A obra mais recente de Ako-
tirene será lançada em janei-
ro de 2024, com o título “É 
fragrante fojado dôtor vossa 
excelência”. Na publicação, ela 
denuncia a prática criminosa 
de alguns agentes de segurança 
pública que forjam o flagrante 
de tráfico de drogas, imputado a 
pessoas negras.

 “Os promotores acreditam 
sempre na versão do policial, 
nunca na legalidade que está 
sendo trazida do ponto de vista 
do ‘flagranteado’. Aí, fica um 
embate entre escrita e oralidade. 
A escrita acaba prevalecendo, 
porque ambos são servidores 
públicos, promotor e policiais”, 
ressalta Akotirene.

A intelectual negra esteve 
em Brasília na última semana 
para uma palestra no Ministério 
Público do DF (MPDFT) e 
da capital seguiu direto para a 
Festa Literária Internacional de 
Paraty (Flip), onde também era 
ansiosamente aguardada pelo 
público. 

“O racismo participa das 
sentenças e dos flagrantes. Sobre 
os flagrantes forjados, os poli-
ciais também são trabalhadores, 
eles também ganham com a 
balança de precisão registrada 

como verdadeira, ainda que seja 
em uma fé pública fraudada, na 
sua atuação profissional para o 
Estado, o que favorece a promo-
ção de carreira.”

Carla Akotirene acusa a “mí-
dia sensacionalista” de incen-
tivar os flagrantes forjados que 
causam danos irreparáveis às ví-
timas. Haveria, na opinião dela, 
um acordo tácito entre essas 
mídias e a polícia para gerar fla-
grantes e aumentar a audiência 
das emissoras. Mesmo quando 
o flagrante é considerado ilegal e 
a prisão preventiva, convertida, 
homens e mulheres negras já 
tiveram suas vidas devastadas. 

ENCARCERAMENTO NEGRO 
O 17º Anuário Brasileiro de 

Segurança Pública, do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, 
mostrou o perfil da população 
encarcerada: negros e jovens. 
Em 2022, mais de dois terços 
(68,2%) do total da população 
prisional é negra. E no que diz 
respeito à faixa etária, a maior 
parte da população encarcerada 
(43% do total) continua sendo 
de jovens entre 18 e 29 anos. 

À reportagem da Agência 
Brasil, Carla Akotirene também 
apontou como parte do proble-
ma a condução das audiências 
de custódia, realizadas após as 
prisões. 

“A colonialidade do saber 
hierarquizou a nossa palavra, 
que é um fundamento Ubantu. 
O que adianta você passar por 
uma audiência de custódia, ser 
entrevistada, na presença de um 
defensor público constituído 

ou o advogado se, naquela cena 
colonial, a branquitude vai in-
corporar valores de incerteza e 
permanência hierarquizada?”, 
indaga a pesquisadora.

FEMINISMO NEGRO 
Akotirene tem como foco 

central de seus estudos as mu-
lheres negras. Assim sendo, ela 
vai além em suas análises e afir-
ma que o racismo tem relação 
com o poder de homens sobre 
mulheres, quando a figura mas-
culina predomina em funções 
de liderança, autoridade moral e 
privilégio social. 

“Olho para a matriz colonial 
e concordo com [a ativista] 
Sueli Carneiro, quando diz 
que as mulheres [brancas] são 
tão déspotas quanto seus com-
panheiros. É por isso que nós, 
feministas negras, estamos perto 
da luta antirracista, mas também 
contribuindo para a luta antipa-
triarcal.”

A partir das experiências 
vividas dentro de presídios de 
Salvador (BA) para elaborar 
a tese de seu mestrado, Carla 
Akotirene compreende que o 
racismo sempre teve relação 
com o capitalismo, desde os 
tempos da escravidão. É dessa 
forma que ela problematiza a 
relação entre dias trabalhados e 
redução de pena. 

“O homem branco, como é 
fruto de uma experiência bur-
guesa hegemônica, ele na condi-
ção de criminoso, consegue fa-
cilmente um laudo médico que 
afirma que tem um problema 
de saúde, problema psiquiátrico. 

Mas, o menino da comunidade, 
que abusa de substância [tó-
xica] e rouba um celular para 
comprar drogas, ele não vai ser 
tratado como alguém que tem 
problemas com substâncias e 
sim como um criminoso”. 

REFERÊNCIAS 
Carla Akotirene cita como 

fonte de inspiração o pensa-
mento de feministas dos Esta-
dos Unidos, como a abolicio-
nista negra Sojourner Truth 
(1797-1883), que viu a maioria 
dos filhos ser vendida para a es-
cravidão naquele país. Além das 
contemporâneas Bell Hooks, 
pseudônimo da escritora Gloria 
Jean Watkins (1952-2021) e a 
filósofa Angela Davis.  

Akotirene exalta, no entanto, 
a intelectualidade nacional neste 
campo. “Lélia Gonzalez anteci-
pou o movimento. Mas, a gente 
fala muito mais de Angela Davis 
como influente do que Lélia. E 
há outras entre nós, como Luiza 
Bairros [1953-2016], que foi 
ministra de Igualdade Racial e 
montou o plano Juventude Viva 
que, agora, é Juventude Negra 
Viva. Assim como Matilde Ri-
beiro, a primeira ministra de 
Igualdade Racial do Brasil.“

A estudiosa observou em 
sua trajetória acadêmica que a 
Lei de Cotas nas universidades 
públicas mudou a realidade de 
cotistas que disputaram vagas no 
ensino superior. 

“A partir dessa reconfigura-
ção demográfica nas universi-
dades, de 2004 para cá, com as 
cotas raciais, com os governos 
mais democráticos, muitas mães 
de família foram fazer um curso 
de Direito. Eu assisti em várias 
audiências de custódia, que elas 
faziam cursos de Direito, exata-
mente, para defender seus filhos 
que não saíram do mundo do 
crime.”

Como alternativa à prisão 
em massa, Akotirene menciona 
a mediação de conflitos.  A par-
tir do ponto de vista de uma tec-
nologia jurídica afrocentrada, ela 
acredita em um  cenário onde, 
no futuro, “não precise existir 
nenhum tipo de punição, onde 
a gente possa abolir o cárcere”.

Foto: José Cruz/Agência Brasil

Pesquisadora Carla Akotirene denuncia 
racismo no sistema de Justiça

Intelectual aponta falsos fl agrantes e discriminação em audiências

Carla Akotirene durante evento promovido pelo Ministério Público do Distrito Federal 
e  Territórios (MPDFT) em alusão ao Dia da Consciência Negra

País

74% das mulheres brasileiras já 
passaram por violência em desloca-
mentos nas cidades, segundo a pes-
quisa Percepções e Experiências das 
Mulheres quando se Deslocam pelas 
Cidades. O estudo foi realizado pelos 
institutos Patrícia Galvão e Locomoti-
va, em parceria com a Uber.

As situações de violência mais 
vivenciadas são as cantadas e os olha-
res insistentes, relatadas por 60% das 
mulheres. O sequestro-relâmpago 
foi mencionado por 32%, a impor-
tunação sexual por 27%, a discrimi-
nação por 17% e o racismo por 14%. 
Passaram por agressão física 12%, e 
estupro, 7%.

Os deslocamentos a pé têm a 
maior incidência de violência, de acor-
do com a pesquisa. Relataram estar se 
deslocando dessa forma 55% das que 
sofreram sequestro-relâmpago, 56% 
das que sofreram racismo e 50% das 
que foram estupradas. Nos ônibus, 
56% disseram que se deslocavam 
dessa forma quando passaram por 
importunação sexual e 28% quando 
foram sequestradas. No caso dos estu-
pros, 33% das mulheres sofreram esse 
tipo de situação ao se mover de carro 

particular.

MEDIDAS DE SEGURANÇA
Para evitar a violência, 94% das 

mulheres disseram que evitam passar 
por locais escuros, 89% tentam não 
sair à noite e 86% pedem para ser 
esperadas em casa ou que aguardem 
notícias ao chegar ao destino.

O medo ao se deslocar é citado 
por 97% das mulheres, que temem 
que situações de violência aconteçam 
ou se repitam. Mesmo assim, a maio-
ria (55%) das mulheres sai de casa ao 
menos cinco vezes por semana, sendo 
que 34% vão às ruas todos os dias.

A maior parte das mulheres (59%) 
faz deslocamentos à noite e 8%, na 
madrugada, ainda que a manhã seja o 
período do dia com mais saídas (87%).

A segurança é a maior preocupa-
ção das mulheres ao se moverem nas 
cidades, citado por 88%, à frente do 
tempo (77%) e custo (72%).

Para elaboração da pesquisa, fo-
ram ouvidas 1,6 mil mulheres, maio-
res de 18 anos, em todo o país. As en-
trevistas foram realizadas nos meses de 
setembro e outubro de 2023. |  Fonte: 
Agência Brasil

Três em cada quatro mulheres já 
sofreram violência no deslocamento

Rio de Janeiro

Dois quilombos de Campos 
dos Goytacazes, no norte do estado 
do Rio de Janeiro, receberam neste 
sábado (25) a visita do projeto De-
fensoria em Ação nos Quilombos, 
da Defensoria Pública estadual. 
Cerca de 100 pessoas receberam 
assistência jurídica sobre questões 
como pensão alimentícia, regulari-
zação de guardas dos filhos, divór-
cio, investigação de paternidade, 
além de emitirem documentos.

A iniciativa faz parte de ativi-
dades promovidas pela Defensoria 
para marcar o mês da Consciência 
Negra. O atendimento foi no qui-
lombo urbano de Custodópolis. 
Também foram atendidos morado-
res do quilombo ABC, que fica em 
uma região rural.

Representantes do Instituto 
Nacional de Colonização e Refor-
ma Agrária (Incra) prestaram orien-
tação sobre regularização fundiária.

Para o presidente do quilombo 
de Custodópolis,  Rodrigo Con-
ceição Amaro, ações voltadas para 
as comunidades remanescentes são 
necessárias para a efetivação dos 
direitos de seus integrantes.

“São importantes para o for-
talecimento das nossas lutas, para 
entendermos que não estamos 
sozinhos.”

A quilombola Sheila Cristina 
foi uma das pessoas que procu-
raram os serviços jurídicos. Ela 
pretende ingressar com uma ação 
de usucapião do terreno que ocupa 

há 17 anos.
“Comprei em 2001 e vivo lá 

desde 2006. A dona que me ven-
deu, até hoje, não fez a regulariza-
ção. É importante resolver logo essa 
situação.”

A defensora pública Isabela 
Monteiro Menezes contou que 
a atuação nos territórios procura 
desburocratizar e democratizar o 
acesso à Justiça. “As comunidades 
quilombolas são muito invisibiliza-
das e sofrem preconceitos.”

PATRIMÔNIOS CULTURAIS
Na última segunda-feira (20), 

Dia da Consciência Negra, o Ins-
tituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan) indicou 
que reconhecerá os territórios, ele-
mentos naturais, moradias e ritos 
tradicionais de quilombos como 
patrimônios culturais do país. Uma 
portaria determina requisitos e 
regras para o tombamento desses 
locais.

CENSO
De acordo com o Censo 2022, 

do Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), o país tem 
1,32 milhão de quilombolas, cor-
respondendo 0,65% da população. 
São 1.696 municípios com popula-
ção quilombola. A maioria vive em 
estados do Nordeste. Apenas 12% 
dos  quilombolas moravam em ter-
ritórios oficialmente reconhecidos.

Projeto da Defensoria Pública leva 
cidadania para quilombos do Rio
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Volta Redonda 

A CSN enviou um ofício 
ao Sindicato dos Metalúrgicos 
do Sul Fluminense, atendendo 
à solicitação da entidade que 
representa os trabalhadores e 
marcando uma reunião para se-
gunda-feira (27), com o objetivo 
de encontrar uma solução para o 
impasse envolvendo o regime de 
turnos na empresa. 

O objetivo é encontrar uma 
forma de evitar a implantação 
de turno fixo de oito horas pela 
empresa, o que tem grande pos-
sibilidade de levar a uma disputa 
judicial.

Em votação realizada no últi-
mo dia 21, os trabalhadores que 
atuam no regime de turno de 
revezamento rejeitaram a com-
pensação de R$ 5 mil para cada 

trabalhador em troca da renova-
ção do turno de revezamento de 
oito horas por dois anos.

SINDICATO QUER NOVA 
PROPOSTA

Em vídeo postado no Insta-
gram, o presidente do Sindicato 
dos Metalúrgicos do Sul Flumi-
nense, Edimar Miguel, confir-
mou ter recebido ofício da CSN 
marcando uma negociação para 
a próxima segunda-feira (27). Ele 
também afirmou que espera que 
a empresa apresente uma nova 
proposta para a renovação do 
acordo do turno de revezamento, 
já que a primeira foi rejeitada. A 
reunião foi solicitada pelo sindi-
cato quando informou à empresa, 
oficialmente, o resultado da vota-
ção do dia 21.

Foto: Paulo Dimas

Resende

O presidente do Sindica-
to dos Metalúrgicos do Sul 
Fluminense, Edimar Miguel, 
junto com outros  integrantes 
da diretoria, foi a Resende 
neste domingo para se ma-
nifestar durante a assembleia 
convocada pela Comissão 
Pró-Fundação do Sindicato 
dos Metalúrgicos de Resende. 
No entanto, o grupo foi im-
pedido de entrar no local onde 
se realizava a assembleia.

O presidente do Sindica-
to dos Metalúrgicos do Sul 
Fluminense afirmou, ao fazer 
a votação, que o grupo que 

tenta formar o sindicato de 
Resende é formado por inte-
grantes da direção anterior do 
sindicato do Sul Fluminense. 
Ele registrou em vídeo uma 
votação feita com as pessoas 
impedidas de entrar, com 
todos rejeitando a criação do 
novo sindicato.

O Diário do Vale tentou, 
sem sucesso, contato com in-
tegrantes da diretoria anterior 
do Sindicato dos Metalúrgicos 
do Sul Fluminense ou da 
Comissão Pró-Fundação do 
novo sindicato. O espaço está 
aberto para que eles se mani-
festem.

Sindicato e CSN se reúnem 
para discutir questão do turno
Renovação do turno de oito horas foi rejeitada em votação e há possibilidade de implantação de turno fixo

Edimar Miguel é ‘barrado’ em 
assembleia que pretende criar sindicato 

de metalúrgicos em Resende

Sindicato e CSN vão tentar evitar judicialização da questão do turno

Volta Redonda 

Servidores da Prefeitura 
Municipal de Volta Redonda 
participaram nesta semana de 
capacitação para os Agentes de 
Desenvolvimento, realizada 
pelo Sebrae (Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas) na sede da entidade 
em Volta Redonda, no bairro 
Aterrado. O público alvo do 
treinamento era formado por 
Agentes de Desenvolvimento de 
todos os municípios do Médio 
Paraíba; funcionários de Porto 
Real, Quatis, Itatiaia, Barra do 
Piraí, Piraí, Vassouras, Resende 
e Rio Claro também fizeram o 
curso.

Representando o município 
de Volta Redonda estavam os 
servidores e Agentes de Desen-
volvimento Cristina Moura, da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico e Tu-
rismo (Smdet), que exerce sua 
função na Casa do Empreende-
dor; Juliane Silva, da Secretaria 
Municipal de Planejamento, 
Transparência e Modernização 
da Gestão (Seplag); e Wagner 
Jardim Chaves, da Secretaria 
Municipal de Fazenda (SMF). 
A gestão da capacitação ficou a 
cargo das assessoras do Sebrae 
Leda Barreto e Ana Carolina, e a 
consultora da entidade, Necísia 
Câmara de Aguiar, ministrou o 
curso.

Segundo Necísia Câmara de 
Aguiar, o cenário econômico é 
complexo devido a fatores po-
líticos e sociais, e por isso é es-
sencial criar possibilidades para 
o crescimento municipal através 

do empreendedorismo.
 “Uma das ferramentas dis-

poníveis para esse desenvolvi-
mento é a formação e nomeação 
de Agentes de Desenvolvi-
mento, figura criada no Artigo 
85-A da Lei Complementar nº 
123/2006, que dispõe em seu 
parágrafo 1º que a ‘função de 
Agente de Desenvolvimento 
caracteriza-se pelo exercício de 
articulação das ações públicas 
para a promoção do desen-
volvimento local e territorial’. 
Portanto, é necessário que haja 
políticas públicas de promoção, 
reconhecimento e cooperação 
desses atores na administração 
pública”, falou a consultora.

Juliane Silva, que atua na Se-
plag de Volta Redonda, reforçou 
que o Agente de Desenvolvi-
mento é uma peça fundamental 
na implantação bem sucedida da 
Lei Geral das Micro e Peque-
nas Empresas. “Nós, enquanto 
Agentes de Desenvolvimento, 
somos os articuladores e mobi-
lizadores da aplicação da lei no 
município”, enfatizou.

 “Nossa função principal 
é promover ações concretas 
através de políticas públicas que 
visem fortalecer o segmento das 
micro e pequenas empresas, 
impulsionando o comércio local 
e gerando uma via de mão du-
pla – ou seja, cada vez que você 
coopera e impulsiona uma em-
presa local, a agricultura familiar 
e os produtores rurais locais, 
você aumenta a geração de em-
prego, gera mais arrecadação de 
tributos, e, consequentemente, 
fomenta a economia local”, 
acrescentou a servidora.

Foto: Divulgação – Secom PMVR

Agentes de desenvolvimento 
de Volta Redonda fazem 
capacitação pelo Sebrae
Papel do agente é planejar, 

executar e coordenar as políticas 
para implementação da Lei Geral 
das Micro e Pequenas Empresas 

no município

Capacitação para os Agentes de Desenvolvimento foi realizada pelo Sebrae

Itatiaia

Autoridades, representantes 
de instituições, servidores, secre-
tários municipais e sociedade civil 
reuniram-se neste sábado (25) 
para a 2ª Conferência Municipal 
da Pessoa com Deficiência. O 
evento, promovido pela Secretaria 
de Assistência Social, em parceria 
com o Conselho Municipal da 
Pessoa com Deficiência, aconte-
ceu na Casa da Cultura. A progra-
mação contou com a participação 
especial dos integrantes da APAE 
Itatiaia, que realizaram uma apre-
sentação musical e com uma 
palestra de Edneusa Lima Silva. 

Com o tema “Cenário atual e 
futuro na implementação dos di-
reitos da pessoa com deficiência”, 
a conferência debateu e articulou 
propostas, estratégias e diretrizes 
para as políticas públicas relati-
vas aos direitos das pessoas com 
deficiência, baseada em cinco 
eixos temáticos: Estratégias para 
manter e aprimorar o controle 
social assegurando a participação 
das pessoas com deficiência; Ga-
rantia do acesso das pessoas com 
deficiência às políticas públicas e 
avaliação biopsicossocial unifica-

da; Financiamento da promoção 
de direitos da pessoa com defici-
ência; Cidadania e Acessibilidade 
e Os desafios para a comunicação 
universal.

Foram aprovadas mais de 10 
propostas, para o Governo Fede-
ral e eleitos 4 delegados titulares 
e suplentes.

- Nós tivemos um dia muito 
agradável e produtivo. O nosso 
foco é, juntos, criarmos políticas 
públicas e discutir melhorias, 
exercer a cidadania e, principal-

mente, trazer e fazer a inclusão 
social na nossa cidade, para que 
todos possam ter acesso aos seus 
direitos. A conferência de hoje 
foi um momento para dar voz às 
pessoas com deficiência e seus 
familiares – explicou a secretária 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Marise de Carvalho.

O prefeito Irineu Nogueira 
destacou a importância do evento. 

- É fundamental a participa-
ção de todos para mostrarmos 
um pouco mais da realidade que 

as pessoas com deficiência vivem 
hoje e elaborar formas de me-
lhorar e trazer mais acessibilidade 
para todos. Trabalhamos para a 
população e queremos o melhor 
para o nosso município. A Prefei-
tura está de portas abertas para as 
demandas e para atender a todos. 
Já estamos dando passos em bus-
ca de mais acessibilidade e creio 
que vamos avançar muito. Fecha-
mos uma parceria com o sistema 
Firjan que vai nos orientar sobre 
as calçadas em todo o município. 
Há muito o que fazer e acredito 
que juntos vamos conseguir – re-
latou Irineu. 

- Essa conferência é o mo-
mento para ouvirmos as pessoas, 
falarmos das dificuldades, que são 
diárias e chegarmos juntos à pro-
postas que possam ser enviadas 
para a conferência estadual e de-
pois, a etapa nacional. Esse é um 
passo fundamental para criarmos 
estratégias e projetos que devem 
trazer melhorias para todos as 
pessoas com deficiência que vi-
vem aqui - disse o presidente do 
Conselho Municipal da Pessoa 
com Deficiência de Itatiaia, Fábio 
de Oliveira Cardoso.

Foto: PMI

Itatiaia promove 2ª Conferência 
Municipal da Pessoa com Deficiência 

Evento aprovou propostas de Itatiaia para a etapa estadual

Irineu fala durante a 2ª Conferência Municipal da Pessoa com Deficiência

Pinheiral 

O Partido Democrático Tra-
balhista (PDT) de Pinheiral 
realizou sua convenção muni-
cipal na Câmara de Vereadores, 
na sexta-feira (24) e oficializou 
a pré-candidatura do secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Júlio Barbosa a 
prefeito. A presença da deputada 
estadual e presidente estadual do 
partido, delegada Martha Rocha, 
deu força ao evento, que contou 
também com a participação do 
deputado estadual, Tande Vieira, 
vereador Marco Antônio Pereira, 
o Marquito e o ex-vereador de 
Barra Mansa, Thiago Valério.

A convenção oficializou ain-
da o novo diretório e executiva 
do partido para os próximos dois 
anos.

Júlio Barbosa, em seu dis-
curso, expressou gratidão por 
integrar as fileiras do PDT e des-
tacou sua trajetória de serviços 
prestados à cidade de Pinheiral. 
Com passagens marcantes pelas 
Secretarias de Cultura e Desen-
volvimento Econômico, Barbosa 
demonstrou orgulho por sua 
contribuição ao município e 
agradeceu ao atual prefeito Ed-

nardo Barbosa pela oportunida-
de de servir à população.

– Tenho certeza que junto 
com o PDT e todo o grupo que 
caminha conosco faremos ainda 
muito mais por Pinheiral e com 
certeza daremos o melhor da nos-
sa contribuição para que continue 
crescendo como uma cidade forte 
e que dá orgulho à sua população 
– declarou Júlio Barbosa.

O agradecimento estendeu-
-se a diversos apoiadores, in-
cluindo o deputado estadual 
Tande Vieira, destacado como 
representante exemplar da re-
gião, o vereador Marquito, que 
tem se dedicado ao processo, o 
presidente do diretório muni-
cipal, Josuel Silva, o parceiro de 
jornada Dr. Luiz Antônio Neves, 
e toda a equipe de coordenação 
de trabalho.

A deputada estadual delega-
da Martha Rocha, como figura 
central da convenção, recebeu 
agradecimentos especiais e foi 
reconhecida pelo papel essencial 
desempenhado à frente da presi-
dência estadual do PDT.

Foto: Divulgação

Convenção municipal do PDT oficializa pré-
candidatura de Júlio Barbosa a prefeito de Pinheiral

Evento contou com as presenças dos 
deputados estaduais Marta Rocha, 
presidente estadual do partido e Tande 
Vieira
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LEILÃO ONLINE | APARTAMENTO EM VOLTA REDONDA/RJ
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Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que devidamente autorizada pelo Banco Bradesco 
S/A., inscrito no CNPJ/MF sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 9.514/97, nas datas de 11/12/23 (1º leilão) e 14/12/23 
(2º leilão), ambas às 9h, o leilão do seguinte lote: Lote 5 – Volta Redonda/RJ. Bairro Jardim Suiça II. Rua 2, 337. Cond. Ed. Iron Duque. Ap 301 
(2º pav.) c/ vaga de garagem. Áreas totais: const. 96,74m² e ter. 86,29m². Fração ideal de 11,72%. Mat. 46.420 do RI local. Obs.: Regularizações e 
encargos perante os órgãos competentes, inclusive quanto a eventual divergência da denominação do bairro de localização do imóvel apurada no local 
com a lançada em cadastro imobiliário e averbada no RI correrão por conta do comprador. Ocupada. (AF). Lance mínimo: 1º Leilão R$ 491.721,89. 
2º Leilão R$ 385.291,23 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. DE PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO 
ON-LINE: mediante cadastro prévio no site da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES,
COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO - FRACASSADA E REMARCAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 69-C/2023

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇAO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVICOS DE LAVAGEM DE VEICULOS
(LAVA JATO) PERTECENTES A FROTA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
DE QUATIS;





LUCIANA VERRI - Secretária Municipal de Licitações, Compras e Contratos

Angra dos Reis 

Aconteceu nesta semana o 3º 
Simpósio de Segurança Pública 
em Angra dos Reis. O evento foi 
organizado pela prefeitura, por 
meio da Secretaria Executiva de 
Segurança Pública, e teve a pre-
sença de muitas pessoas ligadas ao 
setor. Com a missão de explorar 
as tendências mais recentes em 
inteligência, inovação e tecnologia 
no combate à violência, desde o 
dia 23 de novembro foram rea-
lizadas sete palestras sobre esses 
temas na tenda montada para o 
simpósio, que neste ano foi no 
Cais de Santa Luzia, no Centro.

– Esse simpósio é muito im-
portante para nossa cidade e para 
toda população. Tudo que foi 
feito focado em segurança publica 
Angra surgiu depois do primeiro 
simpósio que foi realizado em 
2019. Por conta da pandemia 
esse encontro foi paralisado e 

esse ano voltou com força total 
trazendo muitas novidades im-
portantes para quem é envolvido 
com a área de segurança. Nossa 
ideia principal é criar medidas e 
trabalhar para garantir que as pes-
soas convivam em um ambiente 
sustentável e que o ir e vir esteja 
garantido, sem ameaças do crime 
– comentou o secretário de segu-
rança, Douglas Barbosa.

O Simpósio teve como obje-
tivo promover o entendimento à 
cerca do tema Gestões Estratégi-
cas da Segurança Pública e seus 
impactos sociais. Durante os dois 
dias, representantes das forças de 
segurança pública, comunidade 
cientifica e sociedade civil se 
reuniram para um debate sobre 
novas perspectivas de desenvolvi-
mento. Além das discussões sobre 
o tema, teve ainda exposições 
das instituições de Segurança 
Pública em estandes abertos para 

visitação.
A ocasião foi uma oportu-

nidade para os participantes se 
conectarem com especialistas no 
campo da segurança e inteligên-
cia, compartilhando suas visões 
e experiências em busca de um 
futuro mais seguro.

– Esse simpósio é uma forma 
de integração. Estou muito feliz 
de ter participado e admiro muito 
a forma como a Segurança Pú-
blica de angra vem trabalhando, 
criando medidas para garantir o 
desenvolvimento e a segurança 
do morador que acompanha as 
melhorias diariamente. Angra já 
teve um período muito crítico de 
violência, mas hoje vemos que 
isso tem mudado de forma mui-
to positiva – ressaltou Leonardo 
Américo Ângelo dos Santos, de-
legado da Polícia Federal em São 
Paulo, que foi um dos palestran-
tes do evento.

Foto: Divulgação

Angra realiza simpósio
de segurança pública

Evento no Cais de Santa Luzia teve como objetivo promover o entendimento sobre
o tema ‘Gestões Estratégicas da Segurança Pública e Seus Impactos Sociais’

Simpósio explorou  as tendências mais recentes em inteligência, inovação e tecnologia no combate à violência

Resende  

Policiais militares, com infor-
mações fornecidas pelo Disque 
Denúncia, prenderam em Re-
sende na tarde deste sábado (25), 
um jovem, de 21 anos, suspeito 
de envolvimento em dois assassi-
natos em Itatiaia. Os crimes acon-
teceram em outubro deste ano, 
nos bairros Vila Odete e Jardim 
Paineiras, que são próximos.

O suspeito foi preso na Rua 
dos Minuanos, no bairro Cidade 
Alegria. Um segundo suspeito, 
de 19 anos, envolvido no crime 
continua foragido.

Ele foi encaminhada para 
a 99ª DP, onde foi cumprido o 

mandado de prisão e tomadas as 
medias cabíveis sobre o caso.

Quem tiver informações so-
bre a localização de foragidos da 
Justiça, favor informar ao Disque 
Denúncia, pelos seguintes canais 
de atendimento:

Central de atendimento: 
(021) – 2253 1177 ou 0300-253-
1177

WhatsApp Anonimizado: 
(021) – 2253-1177 (técnica de 
processamento de dados que 
remove ou modifica informa-
ções que possam identificar uma 
pessoa)

Aplicativo: Disque Denúncia 
RJ

O anonimato é garantido.

Foto: Reprodução

Suspeito de envolvimento 
em duplo homicídio em 

Itatiaia é preso
Jovem, de 21 anos, foi preso em 

Resende

Imagens do crime foram captadas por câmeras de segurança 

Itatiaia 

Policiais militares apreen-
deram na tarde deste sábado 
(25), um pé de maconha em 
Itatiaia. O caso aconteceu na 
Vila Martins.

Os agentes foram até o lo-
cal verificar denúncia, quando 
encontraram o suspeito na rua, 
onde ele foi abordado e nada 
encontrada. Foi feito contato 
com seu pai, que confirmou 
a presença da planta dentro da 
casa.

O jovem foi encaminhado 
para a 99ª DP, autuado e libe-
rado.

Três Rios 

Um acidente envolvendo dois 
veículos deixou duas mulheres 
mortas e quatro pessoas feridas, 
na manhã deste domingo (26), no 
KM-35, da BR-040, na altura de 
Três Rios.

De acordo com informações 
da Policia Rodoviária Federal 
(PRF), os veículos, um Honda 
e um Gol, teriam se chocado de 
frente. O condutor do Honda, 
que tinha três ocupantes, teve 

apenas lesões leves, uma passa-
geira morreu e a outra teve lesões 
graves. Já no Gol, que também 
tinha três ocupantes, o condutor 
e uma passageira tiveram lesões 
graves e a outra veio a óbito. As 
vítimas foram socorridas e enca-
minhadas para o Hospital Nossa 
Senhora da Conceição, em Três 
Rios.

Outras quatro vítimas do 
acidente foram encaminhados 
para Hospital Nossa Senhora da 
Conceição.

Duas mulheres morrem em 
acidente na BR-040 

PM apreende pé de
maconha em Itatiaia

Foto: Divulgação

PMs encontraram pé de maconha em 
casa na Vila Martins 

Itatiaia 

Um motorista, de 36 anos, 
foi preso na noite deste sábado 
(25), por dirigir embriagado 
em Itatiaia. O caso aconteceu 
no KM 324 da Rodovia Presi-
dente Dutra.

Agentes da Polícia Rodovi-
ária Federal realizavam fiscali-
zação de alcoolemia, quando 
abordaram um veículo Fiat/
Uno Vivace. O condutor foi 
submetido ao teste e foi cons-
tatada embriaguez.

Ele foi preso e encami-
nhado para a 99ª DP,  para os 
procedimentos legais cabíveis.

Foto: Divulgação

Motorista embriagado é preso na Dutra

PRF constatou embriaguez de motorista 
na Dutra 

Barra do Piraí

Policiais Militares apre-
enderam drogas, na manhã 
deste  domingo (26) ,  no 
bairro Coimbra, em Barra 
do Piraí.

Após denúncia de tra-
fico de drogas no bairro, 
os agentes encontraram as 
drogas no quintal de uma 
residência. No local foram 
apreendidos, 421 tiras de 
maconha, 55 tambores de 

cocaína, 111 pinos de co-
caína, 07 munições calibre 
38 e 07 munições calibre 9 
mm.

O material foi encami-
nhado para a 88ª Delegacia 
de Polícia.

PM apreende drogas
em Barra do Piraí
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PINHEIRAL
SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO
COMISSÃO DE PREGÃO

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO - SRP N.º 073/2023

NESTA DATA OBJETO DO PREGÃO ELETRÔNICO SRP - Nº 073/
2023, : REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVEN-
TUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO, DE PINTURA, ELÉTRICO
E HIDRÁULICO PARA A REALIZAÇÃO DE REPAROS NAS UNIDADES DE EN-
SINO PUBLICO DO MUNICIPIO DE PINHEIRAL/RJ, 

LUIZ HENRIQUE RIBEIRO MAGALDI DA SILVA– CNPJ: 51.267.273/
0001-38,  R$ 11.250,00
2 - CASA FRANCO FERREIRA LTDA, CNPJ: 47.454.596/
0001-63
de
R$ 127.834,003 -
CASTRO ARANTES QUÍMICA INDUSTRIAL LTDA, CNPJ: 11.202.638/0001-21,
 R$ 10.459,00
4 - JRJ Comércio Atacadista e Serviços LTDA
– CNPJ: 42.785.686/0001-13, R$ 5.199,50
  5 - PHO ALMEIDA
SERVICOS E COMERCIO DE MATERIAIS LTDA – CNPJ 34.457.177/0001-33,
R$ 13.269,50 







EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO - SRP N.º 075/2023

NESTA DATA OBJETO DO PREGÃO ELETRÔNICO SRP - Nº 075/
2023, : REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVEN-
TUAL AQUISIÇÃO DE SANEANTES E MATERIAIS DE LIMPEZA PARA DIVER-
SAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE PINHEIRAL/RJ, 

 LUIZ HENRIQUE RIBEIRO MAGALDI DA SILVA– CNPJ:
51.267.273/0001-38,  R$ 12.579,00
2 - DISTRIBUIDORA BRAZLIMP LTDA –
CNPJ: 26.844.478/0001-91, 
de
R$ 266.936,33
3 - DISTRIBUIDORA LIMPOLI LTDA - CNPJ: 30.679.381/
0001-48,  
 R$ 235.992,35







EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO - SRP N.º 082/2023

NESTA DATA OBJETO DO PREGÃO ELETRÔNICO SRP - Nº 82/
2023,  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AGENCI-
AMENTO E FORNECIMENTO DE PASSAGENS AÉREAS E/OU TERRESTRE,
NACIONAIS E INTERNACIONAIS, HOSPEDAGEM, TRASLADO NO BRASIL E
EXTERIOR, POR MEIO DE PLATAFORMA ONLINE DE AUTOAGENDAMENTO
(SELF-BOOKING) PARA O ATENDIMENTO DAS NECESSIDADES DA PREFEI-
TURA MUNICIPAL DE PINHEIRAL/RJ, 
V8
Soluções e Serviços de Turismo LTDA - CNPJ: 36.957.287/0001-90







EXTRATO DE LICITAÇÃO DESERTA - PREGÃO ELETRÔNICO Nº
079/2023

Proc. Administrativo nº 563/2023

AQUISIÇÃO DE ESCOVAS DE DENTE ELÉTRICAS PARA ATENDER AS
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE
PINHEIRAL/RJ,





EXTRATO DE LICITAÇÃO DESERTA - PREGÃO ELETRÔNICO Nº
081/2023

Proc. Administrativo nº 481/2023

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
EXAMES ODONTOLÓGICOS (RADIOGRAFIAS E TOMOGRAFIAS) PARA ATEN-
DER AS NECESSIDADES DO CENTRO DE ESPECIALIDADES ODONTOLÓGI-
CAS – CEO DA SECRETARIA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE PINHEIRAL/RJ,







Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE CANCELAMENTO DE
JUSTIFICATIVA DE EMÊRGENCIA




AVISO DE EDITAL
CHAMADA PÚBLICA Nº 002/2023


28 de Novembro a 12 de Dezembro de 2023 às 23:59 horas
a seleção de pessoas físicas e/
ou micro-empreendedores que comprovadamente exerçam atividade
de fornecimento de alimentos e possuam documentação válida junto
aos órgãos competentes, interessados na permissão temporária de
uso de espaço, instalação e exploração comercial de veículos tipo
food trucks de alimentos e bebidas, food bikes e carrinho food

kartsno Centro de Desenvolvimento Cultural e Turístico de Paraty,
diante da delegação para utilização por terceiros de espaço público.

    







TERMO ADITIVO 003 – PROC. Nº 14801/2022

Termo Aditivo nº 003 ao Contrato nº 078/2021  Muni-
cípio de Paraty   BILACORP VIAGENS E TURISMO LTDA,












TERMO ADITIVO 001 – PROC. Nº 12797/2022

Termo Aditivo nº 001 ao Contrato nº 012/2023  Muni-
cípio de Paraty   QUALYTA SERVIÇOS E CONSULTORIA
EIRELI,acréscimo de R$
288.053,12 (Duzentos e oitenta e oito mil cinquenta e três reais e doze
centavos)










Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Volta Redonda 

A primeira medalha de 
muitas crianças foi entregue 
na manhã deste sábado (25), 
na Copa Volta Redonda de 
Ginástica, no Ginásio Polies-
portivo Francisco Gomes do 
Nascimento, no bairro São 
Geraldo. Realizado pela pre-
feitura, por meio da Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer 
(Smel), o evento premiou os 
cerca de 300 atletas partici-
pantes nas modalidades: gi-
nástica artística, de trampolim 
e rítmica. As apresentações 
empolgaram os competidores 
e também os familiares.

O cantor Bruno Lee esteve 
no ginásio para acompanhar a 
filha Gabriele Lee, de 12 anos. 
Ele contou que a menina in-
tegra a equipe de ginástica da 
prefeitura de Volta Redonda e 
só tem a agradecer à adminis-
tração municipal pela oportu-
nidade.

“A gente tem muito orgu-
lho. Que a prefeitura possa 
investir cada dia mais no es-
porte, porque ele tira as crian-

ças da rua e hoje eu tenho 
orgulho de ter uma filha que 
se dedica ao esporte. É um 
orgulho para Volta Redonda. 
Que centenas de milhares 
de outros jovens possam ter 
essa mesma oportunidade”, 
afirmou.

Servidor público da Jus-
tiça Federal, Clefer Felipe 
Schwengber esteve no ginásio 
com a esposa Vanessa e o filho 
deles, Théo, de 3 anos. Jun-
tos, acompanharam a partici-
pação da filha do casal, Luísa, 
de 5 anos. A menina está há 
quatro meses do projeto de 
iniciação esportiva da Smel.

“Achei muito bom, ainda 
mais que toda criança ganha 
medalha. Por ser público, a 
gente não imaginava que teria 
essa premiação para cada um. 
E o espaço aqui é muito bom, 
os equipamentos são muito 
bons, os professores muito 
atenciosos. A gente vê o cari-
nho com as crianças, o cuida-
do no dia a dia. Até o Théo, 
que tem 3 anos, já está doido 
para participar”, comentou 
Clefer.

INICIAÇÃO ESPORTIVA
A secretária municipal de 

Esporte e Lazer (Smel), Rose 
Vilela, destacou que a Copa 
Volta Redonda de Ginástica 
possui cunho participativo e 
busca incentivar a iniciação es-
portiva dos mais jovens.

“É uma alegria muito gran-
de fazer essa Copa Volta Re-
donda de Ginástica. A gente vê 
as famílias aqui participando, é 
uma coisa que nos emociona 
muito. A minha percepção 

esse ano, principalmente nos 
Jogos Estudantis, na Olimpede 
(Olimpíada da Pessoa com De-
ficiência), em todos os nossos 
eventos, é que a participação 
da família está muito maior 
do que antes. E isso é muito 
importante; o nosso objetivo 
é esse. Só temos a agradecer 
pela confiança dos pais aos 
profissionais da Smel. Hoje, 
todo mundo aqui é campeão, 
participou e ganhou medalha”, 
disse Rose Vilela.

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Copa Volta Redonda de 
ginástica reúne 300 atletas

Evento realizado pela Smel neste sábado, no ginásio poliesportivo do bairro São 
Geraldo, premiou todos os participantes com medalhas

Barra Mansa 

A Prefeitura de Barra Mansa, 
através da Defesa Civil, partici-
pou neste sábado (25) de testes 
e vistorias nas sirenes de emer-
gência do município. O trabalho, 
realizado por agentes municipais 
e estaduais juntamente com a 
empresa que faz a manutenção 
dos equipamentos, faz parte de 
uma ação que envolveu várias 
cidades do estado com o objetivo 
de orientar os moradores sobre 
como agir em casos de chuvas 
intensas.

De acordo com o coordena-
dor da Defesa Civil do municí-
pio, João Vitor da Silva Ramos, as 
avaliações são uma forma de pre-
paração para os períodos emer-
genciais. “Nosso intuito hoje é 
orientar a população para uma 
possível situação de risco, quando 
há a necessidade de acionamento 
das sirenes. Além disso, nossa 
equipe passou nas casas preparan-
do os moradores e apresentando 
rotas de fuga e pontos de apoio”, 
explicou João Vitor.

Ainda segundo o coordenador 

da Defesa Civil, o trabalho de 
manutenção e vistoria dos equi-
pamentos é constante.

– Na ação deste sábado nós 
escolhemos a sirene instalada 
no bairro Cotiara, que abrange 
cerca de dois mil moradores. 
Periodicamente nós realizamos 
esse trabalho de avaliação pre-
ventiva dos nossos equipamentos 
de sinalização sonora, que estão 
instalados em algumas áreas de 
risco já determinadas pela nossa 
equipe. Os equipamentos dos ou-
tros bairros também já passaram 
por ações como esta, sempre em 
conjunto com os agentes do ór-
gão estadual e com a Gridlab, que 
realiza a manutenção das sirenes, 
para podermos saber as condições 
de operação desses equipamentos 
– detalhou.

A Defesa Civil de Barra Man-
sa informou que os equipamen-
tos continuam em perfeito estado 
atualmente. Em casos de emer-
gência ou mais informações, os 
moradores podem entrar em 
contato com o órgão através dos 
telefones 199 ou 3028-9370.

Defesa Civil vistoria e testa 
sirenes de emergência de 

Barra Mansa

 Angra dos Reis

Na tarde deste domingo (26), 
às 17h16, Rosa dos Prazeres da 
Silva, moradora do bairro Japuí-
ba, deu à luz Enzo Gabriel, o 
3000º bebê nascido no Hospital 
e Maternidade de Angra dos Reis 
(HMAR)  desde sua inauguração 
em março de 2022. Com 51 cen-
tímetros e 4,020 quilos, o menino 
nasceu saudável. 

Desde sua fundação em mar-
ço de 2022 até 26 de novembro 
de 2023, o HMAR registrou 
3.000 partos, sendo mais de 1.700 
cesarianas e mais de 1.200 partos 
normais. Além do serviço de 
maternidade, no primeiro ano do 

projeto, a unidade realizou 11.472 
atendimentos no setor de aco-
lhimento. Em 2023, no segundo 
ano do projeto, foram realizados 
11.503 atendimentos até outubro.

– O marco do nascimento do 
3000º bebê no HMAR representa 
não apenas um número, mas sim 
a confirmação do compromisso 
inabalável que temos com a saúde 
materno-infantil em Angra dos 
Reis. O nascimento deste bebê 
é um exemplo da dedicação e 
excelência dos profissionais de 
saúde da unidade, que trabalham 
incansavelmente para propor-
cionar cuidados de qualidade e 
garantir que cada nascimento seja 
um evento especial e seguro. Esse 

número ressalta a importância de 
cada vida que entra neste mundo 
através de nossas instalações – 
destacou o secretário de Saúde, 
Glauco Fonseca.

CUIDADO HUMANIZADO
O HMAR é uma unidade de 

assistência hospitalar especializada 
no atendimento materno-infantil, 
sendo referência como mater-
nidade de alto risco na região 
da Baía da Ilha Grande. Como 
instituição pública, atende pacien-
tes do Sistema Único de Saúde 
(SUS) com uma maternidade 
de portas abertas, respeitando os 
princípios do sistema e propor-

cionando cuidado humanizado 
em saúde, com foco na vida e no 
acolhimento com qualidade.

– É um momento especial de 
muita gratidão e alegria. Ser mãe 
é uma experiência mágica, ainda 
mais tendo meu querido Enzo 
Gabriel como o 3000º bebê a 
nascer aqui no HMAR. Desde o 
primeiro momento em que che-
gamos, fomos atendidos por uma 
equipe de profissionais incríveis 
e atenciosos que não apenas cui-
daram de nós, mas que também 
celebraram conosco com muita 
atenção e carinho cada passo des-
se dia tão importante de nossas 
vidas – comentou a mãe Rosa dos 
Prazeres da Silva.

Foto: PMAR

HMAR realiza 3000º
parto de sua história

Enzo Gabriel nasceu saudável na tarde deste domingo (26) pesando 4,020 quilos e com 51 centímetros

Enzo Gabriel é o bebê número 3.000 nascido no HMAR 

DIÁRIO DELAS
Saúde e bem estar |

Carreira e negócios |
Moda e beleza |

Casa e Décor |
Maternidade |

Comportamento |
Cultura |

Entretenimento |
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Investimentos que garantem

empregos e desenvolvimento:

16 novas plataformas de produção de petróleo e gás natural

235km de gasoduto

1 unidade de processamento de gás – Rota 3

Melhorias na Refinaria Duque de Caxias

Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida

Unidade de processamento de gás – Rota 3

Rio 

Os jogos da 35ª rodada do 
Brasileirão realizados neste do-
mingo deixaram a parte superior 
da tabela “embolada”. O Flamen-
go chegou na disputa pelo título 
ao vencer o América-MG por 
3 a 0 em Uberlândia, com gols 
de Éverton Ribeiro, aos  28 do 
primeiro tempo 39 do segundo 
tempo, e Pedro, aos 4 do segundo 
tempo.  O Flamengo chega aos 
63 pontos, mas fica em segundo 
porque tem saldo de gols menor 
do que o Palmeiras, que tem a 
mesma pontuação.

O Botafogo empatou com  o 
Santos em 1 a 1 neste domingo, 
no Engenhão . O alvinegro abriu 
o placar com um gol de Danilo 
Barbosa, aos 10 do primeiro 
tempo.  O Santos empatou com 
Messias, aos 44 da segunda etapa. 
O resultado deixa o Fogão com 
62 pontos. A próxima partida do 

Fogão será contra o rebaixado 
Coritiba, na próxima quarta, no 
Couto Pereira.

 A grande vantagem do fim do 
primeiro turno acabou e a equipe 
da General Severiano já não de-
pende apenas de si para disputar 
o título.

O resultado ajudou a compli-
car a vida do Vasco, já que o ponto 
que o Santos arrancou no fim do 
jogo fez com que o cruzmaltino 
descesse uma posição na tabela.

Faltando três rodadas para o 
fim do campeonato, a briga direta 
pelo título envolve Palmeiras e 
Flamengo, que têm 63 pontos, e 
o Botafogo, com 62. O Atlético 
Mineiro (60 pontos) e Grêmio 
e Bragantino (59 cada) também 
têm condições de chegar.

O Fluminense, apesar de ter 
vencido no fim de semana, é ape-
nas o que tem mais pontos entre 
os times sem chance de título, 
já que a diferença em relação ao 

líder é de 10 pontos, mais do que 
está em disputa nas rodadas que 
faltam.

Na parte de baixo da tabela, o 
Vasco continua fora do Z-4, em 
15º, com um ponto de vantagem 
sobre o Cruzeiro, o primeiro na 
região da degola. No momen-

to em que esta reportagem era 
escrita, estão matematicamente 
rebaixados o América-MG e o 
Coritiba. Cruzeiro e Goiás fe-
cham a 35ª rodada nesta segunda 
(27) em Goiânia. Os dois times 
estão no Z-4.

Foto: Vitor Silva/Botafogo

Flamengo encosta na liderança após  
vitória sobre o América-MG por 3 a 0

Tropeços do Botafogo e Palmeiras ajudaram o rubro-negro,
que fez o dever de casa vencendo em Uberlândia

Rio

A vitória por 2 a 0 do Flu-
minense sobre o Coritiba, com 
gols de Germán Cano, aos 45 
do primeiro tempo, e John Ken-
nedy, aos 17 do segundo tempo, 
com Jesé diminuindo aos 44 da 
segunda etapa para o Coxa, leva 
o tricolor do Rio ao sétimo lugar 
na tabela e sela o rebaixamento do 
time paranaense, que está em 19º 
e já não tem condições de deixar 
o Z-4.

O tricolor volta a campo na 
quarta-feira (29), quando en-
frenta o Santos, em partida válida 
pela 36ª rodada do Brasileirão. O 
confronto será na Vila Belmiro, 
às 21h.

O JOGO
O primeiro lance de perigo 

surgiu logo aos 2 minutos, quan-
do Cano recebeu cruzamento de 
Arias dentro da área e chutou de 
primeira, mas a bola foi por cima 
do gol. Aos 8 minutos, a bola so-
brou nos pés de André na entrada 
da grande área, o volante ajeitou 
e mandou a direção do gol, para 
defesa do goleiro.

O Fluminense continuou 
pressionando e, aos 34 minutos, 
John Kennedy recebeu passe de 
Daniel, girou e chutou forte para 
o gol, mas a bola sofreu desvio e 
foi para fora. Aos 43, Cano rece-
beu na área e ajeitou de cabeça 
para Isaac finalizar, mas o goleiro 

afastou. Aos 45, Cano recebeu 
de Arias e soltou a bomba de fora 
da área para abrir o placar para o 
Tricolor.

Na segunda etapa, o Flumi-
nense teve a chance de ampliar 
aos 3 minutos, quando John 
Kennedy invadiu a área com 
bela jogada individual, ajeitou e 
chutou na trave. Aos 6, Marcelo 
rolou para Cano, que dominou 
de peito, girou e chutou, obri-
gando a defesa do goleiro. Aos 10 
minutos, Marcelo cobrou falta 
e Arias cabeceou na trave. Aos 
15, Marcelo inverteu para Arias, 
que infiltrou a área, cortou para o 
meio e chutou, mas a bola ficou 
com o goleiro.

Aos 17 minutos, Arias deu 
passe para John Kennedy, que 
chutou forte no ângulo, amplian-
do o placar para o Flu com um 
golaço. Aos 22, John Kennedy 
teve outra oportunidade. O ca-
misa 9 recebeu na entrada da área, 
invadiu e chutou, mas o goleiro 
defendeu. Aos 27, Guga deixou 
para Arias, o colombiano levou 
até a linha de fundo e cruzou para 
Cano, que finalizou para fora. No 
minuto seguinte, Isaac cruzou 
para Cano, que finalizou de ca-
beça por cima do gol. Aos 44, Jesé 
descontou para o Coritiba. Aos 
45, Ganso fez lançamento para 
Arias, que dominou e finalizou 
para fora. Nos acréscimos, Guga 
achou Lelê na pequena área, o 
atacante tentou chutar de primei-
ra e mandou por cima do gol.

Flu faz 2 a 1 no 
Coritiba no maracanã

Resultado deixa o tricolor 
em sétimo na tabela e defi ne 

rebaixamento do Coxa

Alvinegro empata com Santos, perde chance de liderar e é ultrapassado pelo Flamengo 

Rio 

O Vasco empatou em 0 
a 0 com o Athletico-PR, em 
partida disputada em São 
Januário pela 35ª rodada do 
Brasileirão.

Com o resultado, o cruz-
maltino foi a 42 pontos e 
ocupou a 15 ª posição na tabe-
la, mas ainda pode ser ultra-
passado nesta mesma rodada 
pelo Cruzeiro, que joga na 
segunda com o Goiás, no 
estádio da Serrinha, em Goi-
ânia.

Na próxima partida, mar-
cada para terça, em São Janu-
ário, o Vasco encontra uma 
pedreira: encara o Corin-
thians, que está em 12º na 
tabela, com 44 pontos.

Vasco empata em 0 a 0 
com o Athletico-PR

Volta Redonda 

O departamento de fu-
tebol do Volta Redonda F.C. 
informou neste domingo (26), 
a renovação de contrato do 
lateral-esquerdo Sanchez, até 
o fim de 2024.

O atleta, de 28 anos, che-
gou ao Clube em julho deste 
ano e foi peça importante no 
segundo semestre, disputando 

9 partidas na Série C.
Antes do Volta Redonda, 

o lateral passou por Ceará, 
Cabofriense, Macaé, Inter de 
Lages, Arouca-POR, Figuei-
rense, Portuguesa-RJ, Vitória e 
Ferroviária.

Em 2024, o Voltaço dispu-
tará a Série A do Campeonato 
Carioca, a Copa do Brasil, a 
Série C do Campeonato Bra-
sileiro e a Copa Rio. 

Voltaço anuncia 
renovação do lateral-

esquerdo Sanchez


